

学校目標：自ら未来を切り拓くことのできる知力、活力の育成



千代田



HPへのアクセスはこちから

千代田中学校ホームページ

<http://www.yotsukaido.ed.jp/gakko/home/14chiyoda/top.html>

『小春日和』

校長 中嶋宣雅

暑い日（夏）も終わりを告げ、日中も過ごしやすい気候になってきました。報道等でも遅れてきた紅葉シーズン到来の話題を耳にすることが多くなりました。「秋が深まってきた頃の、穏やかに晴れて暖かい日」を表すときに使う言葉が「小春日和」だそうです。つまり、「春」とはいっても、晩秋から初冬に使う言葉だったのです。「小春」という言葉から、「春先の穏やかな暖かい天気」のことと勘違いする人が多いようです。また、「小春日和」は俳句にもよく使用され、陰暦の10月、現在の11月から12月を表すことから冬の季語となっています。実際には特に「小春」の部分が季語として使用されているので覚えておくといいかもしれません。ちなみに、「小春」をもとにした類義語としては、「小春日（こはるび）」=晩秋から初冬の暖かい日、「小春空（こはるぞら）」=冬に現れる春に似た温暖な晴天のこと、などがあります。

では、外国にも「小春日和」を指す表現があることをご存じでしょうか。英語では「Indian summer（インディアン サマー）」と言います。なんと「夏」という言葉が使われていますね。さらに、英国では「St. Martin's summer（聖マルティヌスの夏）」、ドイツでは「老婦人の夏」、ロシアでは「夫人の夏」という表現が使われているそうです。「春」という漢字を使いますが、実際は「秋から冬」を指す言葉で、外国では「夏」と表現する。同じ気候を表す言葉ですが、国によって、その地域によって、感じ方や捉え方、表現の仕方が違うと改めて思います。まさに多様性ということでしょうか。

さて、その「小春日和」の10月24日（金）に四街道市文化センターホールにおいて合唱祭が開催されました。1、2年生はもちろん、特に3年生の「最後の合唱祭」という気持ちが表れて素晴らしい合唱となりました。本校の生徒会活動方針の5つの柱となる「歌声」を具現化した合唱祭でした。会場に来ていただいたみなさまに、子どもたちの1つになった「心」が伝わったと感じました。また、平日にも関わらず、合唱祭の開催にあたり多くの保護者のみなさまにご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

今回の合唱祭はもちろん、諸活動で友人と協力して活動するといった経験を積み重ねることにより、他人を思いやり、自分を大切にする気持ちを育むことにつながります。千代田中学校の教育活動がより豊かなものとなるよう、そして、学校教育目標「自ら未来を切り拓くことのできる知力、活力の育成」を実践し、子どもたちがそれぞれの人生を創造できるよう今後も努めて参ります。保護者のみなさま、地域の方々にも引き続き本校の教育活動にご理解ご協力を願いいたします。

＜合唱祭～素晴らしい歌声でした～＞

10月24日（金）、合唱祭が開催されました。今年も各学年・各クラスが心を一つにして、素晴らしいハーモニーを響かせました。ホールに響き渡る歌声は、聴く人の心を揺さぶり、感動の連続でした。練習期間中、生徒たちは時に意見をぶつけ合いながらも、互いを思いやり、協力し合う姿が見られました。歌を通して築かれた絆は、今後の学校生活にも大きな力となることでしょう。この合唱祭を通じて、生徒たちは「一人ではできないことも、みんなで力を合わせれば成し遂げられる」という貴重な経験を得ました。今後もこの経験を糧に、さらに成長していくことを願っています。そして3月には卒業式があります。そこで響く歌声には、これまでの学校生活への感謝と、未来への希望が込められることでしょう。合唱祭で育まれた「心を合わせる力」が、卒業式という節目をより豊かに彩ってくれることを、期待しています。

当日まで運営を支えてくださいましたPTAをはじめとする保護者の皆様、駐車場の誘導や広報活動等、合唱祭へのご協力ありがとうございました。

一最優秀賞一

3年2組『素直なままに』

一優秀賞一

1年3組『次の空へ』

2年4組『タイムリーパー』

3年1組『海の匂い』



<新生徒会長、佐藤美遙さんによるいじめ撲滅宣言>

生徒集会が行われ、新生徒会役員の任命式が行われました。その後、新生徒会長の佐藤美遙さんによる「いじめ撲滅宣言」が行われました。佐藤さんは「いじめとは、一定の人間関係にある他の生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものも含む）であって、その行為の対象となった生徒が心身の苦痛を感じているものを言います。私はこのような行為をしても得をする人は誰もいないと思います。相手はもちろん、自分のことも傷つける「いじめ」は絶対に許してはいけません。」と力強く述べ、いじめ撲滅を訴えました。



<夢を育む講演会>

10月20日(月)、元パラスポーツ選手の花岡信和氏を招いて2年生を対象に「夢を育む講演会」を実施しました。今回はキャリア教育の視点から、スポーツで自己実現を果たしてきた経験を講和いただき、夢を叶えることについて考えました。途中、車いすレースやボッチャ(ヨーロッパ生まれのパラリンピック種目)を体験することもでき、有意義な時間となりました。

ある生徒の感想です。「何か理由をつけて諦めることがよくあり、そのたびに自分にはできないと思っていたけれど、今日の花岡さんのお話を聞いてチャレンジすることの大切さ、未来は、自分の力でできることができるようになりました。小さなことでもチャレンジしてみます。」



<ボランティア奉仕作業ありがとうございました！>

10月19日(土)に第2回ボランティア奉仕作業を行いました。地域のボランティアの方、保護者、部活動の生徒、職員の総勢100名で約1時間活動しました。

今回は、校舎周辺や永代園も含めて行い、とてもきれいになりました。たくさんの方にご協力いただいたお陰で、日頃手が届かないフェンスに巻き付いた蔓(つる)や枝の剪定なども行うことができました。今年度、最後の除草作業でしたがご協力いただきありがとうございました。



<スクールカウンセラー 11月の日程について>

11月7日(金) 14日(金) 21日(金)
10:30~15:10 場所: 北棟1階相談室



- 11月の予定 - 最終下校 16:30

1日(土) PTAバレーボール前日準備(13:00~)
 2日(日) PTAソフトボール大会(会場準備6:20~)
 3日(月) 文化の日
 4日(火) 第4回実力テスト(3年)
 5日(木) 部会音楽発表会(3-2、吹奏楽部参加)
 10日(月) 避難訓練(火災)
 12日(水) 学校開放日 桜林高校来校(キャリア学習)
 テスト範囲発表(1・2年生) 第2回学校評議員会議
 14日(金) 企業訪問学習(2年生)
 18日(火) 千代田中学校区3校合同ミニ集会
 19日(水) 三者面談(3年生)~27日(木)まで
 23日(日) 勤労感謝の日 部活動停止期間~28日(金)まで
 24日(月) 振替休日
 25日(火) 質問会
 26日(水) 第3回定期テスト(1・2年生)
 27日(木) 第3回定期テスト(1・2年生)



「令和7年度四街道市民文化祭児童生徒作品展」が開催されています。市内小・中学校の児童生徒の作品が11月4日(火)まで市文化センター3階に展示されています。本校の作品もたくさん展示されていますので、ぜひご参観ください。

<給食配膳時における白衣等の着用について>

給食配膳時における白衣等の着用について、四街道市教育委員会より下記の内容の依頼がありました。ご協力をお願いいたします。

- 着用する白衣等について
 - 学校で用意することを基本とします。
 - 保護者の希望がある場合には、生徒が自宅から白衣、エプロン等を持参して使用することも可能とします。
- 衛生管理について
 - 学校及びご家庭が用意した白衣等については、衛生的な管理をお願いします。

第7号

千代田中学校便り

令和7年10月31日